

LOS 125 AÑOS DE FUNDACIÓN DEL EXTERNADO

Celebramos en este año los 125 años de fundación de nuestra universidad; de pertenecer a la familia externadista a la cual contaduría pública pasó a formar parte en dos ciclos. En 1887 aparece en el prospecto del Externado “...el grado de ‘Tenedor de Libros’”. Este se constituye en el primer intento de profesionalización de la formación del contador en una institución superior, pues antes la contabilidad era solo materia adicional en otros programas de estudio.

“La ‘Teneduría de Libros’ estaba programada como carrera intermedia; el estudiante debería cursar un año preparatorio en el colegio y luego sí las asignaturas especializadas: aritmética, analítica, contabilidad mercantil y oficial, derecho mercantil, y oficial, derecho mercantil y economía política. Como requisitos se exigía un buen manejo del español y conocimientos en

francés e inglés. Más adelante, en 1895, el programa se amplía a tres años y se le da una orientación más adecuada [...] Con la muerte del fundador del Externado, don Nicolás Pinzón, se cerró la primera época de la institución en 1895, y con ello el primer ciclo profesional del contable.”¹

El segundo ciclo inicia, cuando de la mano del maestro Ricardo Hinestrosa, el Externado concibió la apertura a nuevas ciencias², que concretó nuestro rector, el Dr. Fernando Hinestrosa con la creación inicialmente de la facultad de economía y los programas de administración de empresas y contaduría pública que poco a poco fueron contribuyendo a la apertura de la universidad, que en nuestros días está constituida por 10 facultades, 180 especializaciones, 14 maestrías y 4 doctorados.

Hace 44 años surgió el segundo ciclo con la creación de la facultad de contaduría pública, en el seno del Externado, con

1 HUMBERTO J. CUBIDES. *Historia de la contaduría pública en Colombia siglo XX.*

2 CARLOS MEDELLÍN. *Rasgos Históricos, Semblanzas del Externado.*

el compromiso de prestar un servicio a una sociedad que veía con optimismo el desarrollo económico que despuntaba en el país y de mantener y proyectar el compromiso que adquirió la universidad, “con dignidad y devoción su honrosa herencia”.³

La visión de la facultad está clara, educar para la libertad, guardar y defender con entereza los valores externadistas, consagrados en la misión de la universidad, llevar con dignidad los principios de los fundadores, “magnificados y engrandecidos”⁴

Con motivo de los 125 años de la Universidad, la Facultad se prepara a participar en la celebración inicialmente con la presentación en @PUNTES CONTA@BLES de una trilogía de artículos, denominada los 125 años del Externado, que aquí publicamos, preparados por un egresado, un docente-funcionario y una estudiante, con visiones pasado, presente y futuro respectivamente del significado de la relación facultad-universidad y el desarrollo de la profesión dentro de los principios externadistas, consignados en la misión de nuestra Universidad; con la presentación de tres publicaciones y con la participación masiva en la programación oficial de la celebración.

CONTENIDO

La Facultad, dentro de su proceso de autoevaluación permanente y revisión curricular bajo conceptos de calidad y

participación, se prepara en este 2011 para recibir la visita de pares académicos, con motivo de la solicitud de renovación de acreditación. En las secciones “Campo Académico” y “Currículo” de este número se presentan trabajos preparados por docentes que fueron utilizados como referencia para el proyecto de investigación Revisión Curricular 2009-2.

En la sección “Campo Profesional” se incluyen 5 artículos de interés general, que expresan las inquietudes de docentes interesados en socializarlas y para lo cual la revista les concede y da la bienvenida, y aprovecha para invitar a los lectores para que nos envíen sus escritos.

La sección “Tribuna Estudiantil” está destinada a la publicación de un trabajo elaborado con motivo de la práctica empresarial y que recibió la buena evaluación de la empresa y de la Universidad, preparado por la estudiante Carolina Durán, a quien además de reconocérsele su capacidad intelectual, ha sido becada en la Facultad; demostró gran responsabilidad y profesionalismo al elaborar un artículo, a pesar del reciente fallecimiento de su padre.

Termina el contenido de este número 15 con la inclusión de la “Tribuna del Egresado”, nueva sección que a partir de este número esperamos institucionalizar con miras a ofrecer un espacio para la expresión del egresado

Guillermo Reyes
Editor

3 FERNANDO HINESTROSA. *Semblanza de la vida y obra de Nicolás Pinzón Warlostén.*

4 Ídem.